



Beschlussvorlage 0565/22

2. Fortschreibung des Standortkonzeptes zur Förderung von Freiflächen-Photovoltaikanlagen für die Stadt Bernburg (Saale)
Aufstellungsbeschluss

Allgemeine Informationen

Datum	04.08.2022	Öffentlichkeitsstatus	öffentlich
Amt	Planungsamt	Aufgestellt von	Pietsch, Ute
Aktenzeichen	II/61/Pe	Beschlusskontrolle	30.12.2022

Mitzeichnung

Name	Amt	Name	Amt
Frank Wiemann	61		
Holger Dittrich	II		

Dr. Silvia Ristow
Oberbürgermeisterin

Beratungsfolge

Gremium	Datum	Ja	Nein	Enthaltungen	Änderung
Ortschaftsrat Baalberge	29.08.2022				
Ortschaftsrat Gröna	01.09.2022				
Ortschaftsrat Peißen	01.09.2022				
Ortschaftsrat Preußlitz	05.09.2022				
Ortschaftsrat Wohlsdorf	06.09.2022				

Planungs- und Umweltausschuss	06.09.2022				
Ortschaftsrat Biendorf	07.09.2022				
Ortschaftsrat Aderstedt	08.09.2022				
Ortschaftsrat Poley	08.09.2022				
Stadtrat	06.10.2022				

Finanzielle Auswirkungen

<input type="checkbox"/> Ja	<input checked="" type="checkbox"/> Nein
-----------------------------	--

Erläuterungen

--

1. Inhaltsangabe

Das Ziel der Stadt Bernburg (Saale), die Errichtung von Freiflächen-Photovoltaikanlagen an wenigen ausgewählten Standorten innerhalb des Stadtgebietes zu konzentrieren, ist mit der Aufstellung und Umsetzung des Standortkonzeptes zur Förderung von Freiflächen-Photovoltaikanlagen im Jahr 2011 sowie seiner ersten Fortschreibung 2017 hervorragend gelungen.

Aktuelle Entwicklungen erfordern nun eine weitere Anpassung und Fortschreibung des Rahmenplanes. Hierfür möchte die Verwaltung nun das Votum des Stadtrates und gleichzeitig eine Positionierung zu den künftigen Leitlinien bei der Ansiedlungspolitik solcher Anlagen einholen.

2. Begründung

Bisherige Beschlusslage:

	PUA	SR
Gemeinsamer Flächennutzungsplan der Verwaltungsgemeinschaft Bernburg	wirksam seit 06.09.07	
Beschluss Standortkonzept BV Nr. 384/11	29.03.11	14.04.11
Beschluss 1. Fortschreibung Standortkonzept BV Nr. 628/17	10.10.17	26.10.17

Begründung:

Nachdem sich Bundestag und Bundesrat im Juli zur Verabschiedung des sogenannten „Osterpakets“ entschieden haben, überschlagen sich die Ereignisse förmlich. Hiervon ist die Stadtverwaltung nicht wirklich überrascht und es trifft sie auch nicht unvorbereitet. Die bislang verfolgte Philosophie ging nämlich weitestgehend auf, denn einzig der Standort des ehemaligen BMK Chemie, Industriebau Bernburg am Teichweg ist noch nicht umgesetzt. Durch das unermüdliche Agieren der Verwaltung gibt es selbst für diesen Standort wieder etwas Hoffnung.

Die aktuellen Gesetzesänderungen mit Erleichterungen für die Errichtung von Freiflächenanlagen leisten einen wichtigen Beitrag zur Erlangung der Klimaziele. Auch die Stadt Bernburg (Saale) trägt mit der Fortschreibung des Standortkonzeptes ihren Anteil.

Die Fortschreibung soll zunächst Bilanz ziehen und gleichzeitig die künftige mögliche Entwicklung unter den neuen Rahmenbedingungen in diesem Bereich aufzeigen. Die unten aufgeführten Leitlinien sollen dabei eine Orientierung für die Entwicklung der Fortschreibung des Rahmenplanes darstellen.

Die Stadt unterstützt damit weiter die umwelt- und energiepolitischen Zielstellungen der Bundesregierung und wird ihrem Anspruch als Mittelzentrum an eine geordnete Entwicklung regenerativer Energien gerecht.

Leitlinien der künftigen Ansiedlungspolitik:

- die 500 m-Streifen längs von Autobahnen und Schienenwegen werden gemäß dem „Osterpaket“ als Öffnung der Flächenkulisse näher betrachtet
- die Nutzung von Agri-PV auf Dauergrünland wird gemäß dem „Osterpaket“ näher betrachtet
- Konversionsflächen werden weiterhin vorrangig betrachtet
- Landwirtschaftsflächen sollen nicht gänzlich tabu sein, sicher aber auch nicht vorrangig und uneingeschränkt genutzt werden dürfen; hier gilt es, eine abgewogene Entscheidung vorzubereiten
- PV-Anlagen auf Dächern sollen weiterhin unterstützt werden

Auf beigefügter Anlage wurden eine Vielzahl von möglichen Entwicklungsflächen zur Veranschaulichung dargestellt. Insbesondere diese Flächen werden bei der Entwurfserarbeitung weiter untersucht.

3. Beschlussvorschlag

Der, (beratendes Gremium) empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale), folgenden Beschluss zu fassen:
Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) beschließt die Aufstellung der 2. Fortschreibung des Standortkonzeptes für Photovoltaikanlagen. Dieses ist unter maßgeblicher Berücksichtigung der oben genannten Leitlinien zu entwickeln.

Anlagen

Karte mit Suchräumen